



Observ'Alp

Interreg



Cofinancé par
l'Union Européenne
Cofinanziato
dall'Unione Europea

France – Italia ALCOTRA

[FRANÇAIS]

Communiqué de Presse

Juin 2025

Les 5 et 6 juin 2025, les partenaires d'Observ'Alp se sont réunis à Gênes pour le dernier Comité de pilotage (COPIL) du projet. Avec une prolongation accordée jusqu'à janvier 2026, le projet entre désormais dans sa phase finale. Ces deux journées d'échanges ont été ouvertes par Alessio Piana (Conseiller délégué pour développement économique, industrie, blue economy, ports et logistique, commerce, artisanat, chasse et pêche, recherche et innovation technologique, programmation FEDER), Marco Rolandi (Responsable Interreg à la Région Ligurie), et Laurence Boetti-Forestier (Conseillère régionale de la Région Provence-Alpes Côte d'Azur déléguée aux relations transfrontalières et Première Vice-Présidente Commission Europe). Cette dernière a souligné l'importance stratégique de ce type de projet pour consolider l'amitié franco-italienne à travers des initiatives concrètes de coopération.

Le COPIL du 5 juin a été l'occasion de présenter la première brochure publiée du projet, un « Portrait de territoire » franco-italo-monégasque complet de six cartes et des infographies, désormais disponible en français et en italien sur le [site du projet](#). Deux autres brochures de ce type suivront, « Un territoire plus durable et résilient » et « Un territoire plus innovant, compétitif et inclusif », avant une brochure finale résumant les résultats globaux du projet.

Les réunions à Gênes ont également permis de dévoiler les versions préliminaires du tableau de bord, étape clé pour la visualisation et l'accessibilité des données transfrontalières. La collecte de données étant désormais achevée, les partenaires valorisent le travail effectué en analysant les indicateurs retenus et en élaborant une méthodologie ainsi que des préconisations pour la mise en place d'un système d'observation transfrontalier, visant notamment à lever les obstacles spécifiques identifiés. Ces retours d'expérience pourront inspirer d'autres projets européens d'observation transfrontalière, en soulignant l'importance de créer des synergies et de connecter Observ'Alp à d'autres initiatives. Cette démarche pourra également servir de base dans le cadre d'une éventuelle suite au projet, comme évoqué lors des échanges.

Le Comité d'Intelligence Collective (CIC) du 6 juin a été l'occasion d'un échange entre différents parties prenantes qui soutiennent le projet, notamment l'ISTAT (Italie), l'INSEE (France), et l'IMSEE (Monaco). Ces discussions ont été particulièrement éclairantes quant à la disponibilité des données, notamment en ce qui concerne les données privées telles que celles issues des réseaux mobiles. Cela a été approfondi dans des discussions sur le Work Package 3 qui ont suivi le CIC, et il en sera tenu compte pour les réflexions sur une éventuelle suite au projet Observ'Alp, qui sera discuté plus en détail dans les prochaines semaines entre les partenaires.



Observ'Alp

Interreg



Cofinancé par
l'Union Européenne
Cofinanziato
dall'Unione Europea

France – Italia ALCOTRA

[ITALIANO]

Comunicato stampa

Giugno 2025

Il 5 e 6 giugno 2025, i partner Observ'Alp si sono riuniti a Genova per l'ultimo incontro del Comitato di Pilotaggio (COPIL) del progetto. Con una proroga concessa fino a gennaio 2026, il progetto entra ora nella sua fase finale. Queste due giornate sono state introdotte da Alessio Piana (Consigliere Delegato per Sviluppo economico, Industria, Blue economy, Porti e Logistica, Commercio, Artigianato, Caccia e Pesca, Ricerca e Innovazione tecnologica, Programmazione FESR), Marco Rolandi (Responsabile Interreg della Regione Liguria) e Laurence Boetti-Forestier (Consigliera regionale Provence-Alpes Côte d'Azur delegata alle relazioni transfrontaliere - Prima Vicepresidente della Commissione Europa). Quest'ultima ha sottolineato l'importanza strategica di questo tipo di progetto per consolidare l'amicizia franco-italiana attraverso iniziative concrete di cooperazione.

Il COPIL del 5 giugno è stata l'occasione per presentare la prima brochure pubblicata dal progetto, un "Ritratto del territorio" franco-italo-monegasco completo di sei mappe e infografiche, ora disponibile in francese e italiano sul [sito del progetto](#). Seguiranno altre due brochure di questo tipo, "Un territorio più sostenibile e resiliente" e "Un territorio più innovativo, competitivo e inclusivo", prima di una brochure finale che riassumerà i risultati complessivi del progetto.

Le riunioni di Genova hanno anche permesso di presentare le versioni preliminari della dashboard, una tappa fondamentale per la visualizzazione e l'accessibilità dei dati transfrontalieri. Ora che la raccolta dei dati è stata completata, i partner stanno valorizzando il lavoro svolto analizzando gli indicatori selezionati ed elaborando una metodologia e raccomandazioni per l'attuazione di un sistema di osservazione transfrontaliera, volto in particolare a rimuovere gli ostacoli specifici individuati. Questi riscontri potranno ispirare altri progetti europei di osservazione transfrontaliera, sottolineando l'importanza di creare sinergie e di collegare Observ'Alp ad altre iniziative. Questo approccio potrà anche servire da base per un eventuale seguito del progetto, come evocato durante gli scambi.

Il CIC del 6 giugno ha offerto l'opportunità di uno scambio tra i diversi attori che sostengono il progetto, in particolare l'ISTAT (Italia), l'INSEE (Francia) e l'IMSEE (Monaco). Queste discussioni sono state particolarmente illuminanti per quanto riguarda la disponibilità dei dati, in particolare per quanto riguarda i dati privati come quelli provenienti dalle reti mobili. L'argomento è stato approfondito nelle discussioni sul Work Package 3 che hanno seguito il CIC e sarà preso in considerazione nelle riflessioni per un eventuale seguito al progetto Observ'Alp, che sarà discusso più in dettaglio nelle prossime settimane tra i partner.